

## **Das etwas andere Kinovergnügen**

Die Stadt Wernigerode lud am 2. Juni 2016 zu einem „Fahrradkino“ ein und beteiligte sich mit der Aktion an den Deutschen Aktionstagen Nachhaltigkeit. Gezeigt wurde der Film „Super Size Me“ von dem New Yorker Filmemacher Morgan Spurlock. Um den Film abspielen zu können, mussten die Kinobesucher den benötigten Strom per Muskelkraft selbst erzeugen. Dafür standen zehn Fahrräder bereit. Die erzeugte Kraft wurde mit Hilfe eines Fahrradgenerators in klimaneutralen Strom umgewandelt, und der Kinogenuss konnte starten.

Die Veranstaltung „Film ab – mit Eurer Kraft!“ war wurde begeistert angenommen. Trotz des Starkregenereignisses waren circa hundert Schülerinnen und Schüler aus dem Stadtfeldgymnasium, der Ganztageschule Burgbreite, der Oskar-Kämmer-Schule und der Red Devils Unihockey Mannschaft bei der Aktion dabei und setzen ein Zeichen im Sinne der Nachhaltigkeit. Während sie sich zugleich klimaneutral und gesund an der Aktion beteiligten, bekamen sie Einblicke in das Fast Food-Leben vieler US-Amerikaner und den dadurch entstehenden Gefahren für die Gesundheit. Der Film dokumentiert über 30 Tage hinweg, wie sich Morgan Spurlock ausschließlich von Fast Food ernährt und seine körperliche Aktivität auf 5000 Schritte am Tag beschränkt. Dies hatte erhebliche negative Auswirkungen auf seine körperliche und geistige Gesundheit.

Die Stadt Wernigerode beteiligte sich damit zum dritten Mal an den Deutschen Aktionstagen Nachhaltigkeit. „Wir wollen Denkstöße geben und dazu animieren, sich aktiv mit den Folgen des eigenen Konsums und Lebensstils zu beschäftigen.“ informierte Katrin Anders, Leiterin Büro Oberbürgermeister.

Die Filmvorführung konnte nur dank zahlreicher Partner stattfinden. Die Aktion wurde unterstützt durch die Stadtwerke Wernigerode, den Fahrrad Baron, die Hochschule Harz und dem Internationalen Bund.

### **Hintergrund zu den Aktionstagen Nachhaltigkeit**

Die Aktionstage Nachhaltigkeit fanden in diesem Jahr vom 30. Mai bis 5. Juni 2016 statt. Der Rat für Nachhaltige Entwicklung hat die Deutschen Aktionstage Nachhaltigkeit anlässlich der Weltkonferenz der Vereinten Nationen über nachhaltige Entwicklung (Rio+20) im Jahr 2012 ins Leben gerufen. Ziel der Aktionstage war und ist es, öffentliche Aufmerksamkeit für das Ziel einer nachhaltigen Entwicklung zu erregen. Vorbildliches Engagement in ganz Deutschland soll an den Aktionstagen sichtbar werden und andere zum Mitmachen und zur Eigeninitiative ermutigen.

*BU von links: Die Schüler der Ganztageschule Burgbreite Wernigerode sowie Steffen Meinecke, Geschäftsführer der Stadtwerke Wernigerode GmbH; Katrin Anders, Leiterin des Büros des Oberbürgermeisters der Stadt Wernigerode und Jeannette Israel-Schart, Referentin für Studium, Weiterbildung und Qualitätsmanagement der Hochschule Harz traten beim Aktionstag kräftig in die Pedalen. © Katja Heidler*